

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRIOEÑO B.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES
Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de los datos que no tengan certificación. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 150 varas al Este de la Oficina Telégrafos. Avenida 5a. Central. Apartado 209. Teléfono 209.

REPUBLICA DE COSTA RICA | AÑO XI | SAN JOSE, SABADO 20 DE ABRIL DE 1912 | NUMERO 2951 | AMERICA CENTRAL

Gran Depósito de Maderas
DE
ROHRMOSER HNOS.
Situado a 50 varas de la esquina Sureste del Mercado
Producción propia. Nada de reventas
Y POR CONSIGUIENTE
PRECIOS SIN COMPETENCIA



SEMILLAS DE HORTALIZAS

VARIEDADES
de especial mérito para todas las estaciones del año.
Doy consejos gratuitos para los más útiles cultivos.
J. ALFREDO QUIROS
Al Norte del Paso de la Vaca
San José—C. R.

La Etcétera
Compra y venta de alhajas
En la Calle 5a. Sur, entre la Avenida Central y la 2a. Av. Este, junto al Aguila de Oro y frente a la Nueva Botica de San José.
Abril 11 15 v.



Tintorería Peralta
AL SUR
de Colegio de Señoritas
UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos. VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.
LO MEJOR EN EL PAIS
PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA

Relojería Suiza
DE ALCIDES CHAPATTE
CALLE DEL CARMEN — Bajos del Hotel Internacional
Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., sacados en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.
El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 12.

LITIGIO CONTRA LA CASA PAGES & Cia.

A la una de la tarde del 1º del corriente mes, se presentó en la oficina del señor Juez 1º Civil el Gerente de la Casa Pagés y Cª don Fernando Goicoechea, á absolver las posiciones que le había pedido y que presentó en pliego cerrado; y sucedió lo que suponía, que ese señor—por lo menos—negaría parte de las preguntas. Para mayor claridad reproduciré primero el interrogatorio, después la declaración de él y por último expondré varios comentarios.

te son auténticos; y haciéndose igual cosa con la cuenta corriente que del señor Alejandro Sajem presentó dicha Casa al contestar la demanda, expresará si también esa cuenta corriente es auténtica y sacada de los libros de dicha Casa.
2º.—Conteste si es cierto, como lo es, que á principios del mes de diciembre del año pasado don Alejandro Sajem Sacri ofreció á la Casa Pagés y Cª un 50% por lo que él adeudaba á dicha casa, proposición que fué aceptada dando un fiador á satisfacción, y que después volvió el señor Sajem manifestando: que por no dar el fiador, entregaba á dicha Casa la llave de la trucha que él tenía en el Mercado de esta ciudad, junto con un inventario de las mercaderías el cual ascendía á la suma de... ₡ 2,375-21; y que les entregaba las mercaderías para que las remataran y el producto lo repartieran entre los acreedores de él.
3º.—Responda si también es cierto que la Casa Pagés y Cª, previa revisión que mandó hacer del inventario, se hizo cargo de las mercaderías expresadas en dicho inventario; y si, sin haberlas rematado en asta pública, ni por Corredor Jurado, ni haber anunciado la venta en ningún periódico, las tomó la Casa para sí por la suma de ₡ 925 00, abonando esa suma á la cuenta corriente del señor Sajem, según consta esto de los libros de la Casa, siendo la deuda del señor Sajem en aquella fecha á la Casa de ₡ 1.088 58.
4º.—Diga si es cierto que sin autorización judicial la Casa Pagés y Cª hizo lo expuesto en la anterior pregunta, así como la liquidación y distribución entre los acreedores del señor Sajem".

POSICIONES
Que ha de absolver don Fernando Goicoechea en su carácter de Gerente de la Casa de comercio Pagés y Cª—por sí y no por apoderado—en el juicio ordinario declarativo que por pago de unas cantidades sigue María Chinchilla contra don Alejandro Sajem y dicha Casa.
1º.—Con previa presentación que se le ha de hacer de la liquidación y carta que se presentaron con el escrito de ampliación de la demanda, diga si esos documentos fueron enviados por la Casa Pagés y Cª á la señora María Chinchilla y si por consiguiente

DECLARACION DEL GERENTE
"Juzgado 1º Civil — San José. — A la una de la tarde del primero de noviembre de 1911.—Presente el citado, previa explicación que se le hizo de las penas con que se castiga el perjurio, bajo pena declaró que se llama Fernando Goicoechea Zubiria, mayor, casado, comerciante y vecino de aquí. Fue abierto el sobre que contiene el interrogatorio y habiéndole hecho la primera pregunta contestó: que es cierta la pregunta y ciertos los documentos que se le han presentado. A la segunda: que en cuanto á la primera parte de la pregunta no recuerda; que en cuanto á lo demás es cierto con la diferencia de que Sajem autorizó para que vendieran por cuenta de los acreedores las mercaderías. A la tercera: que es cierto que mandaron revisar las mercaderías y que más ó menos las mercaderías coincidían con el inventario; que las vendieron en ₡ 925 00 pues la Casa no tomó en cuenta los precios que Sajem puso en el inventario sino que trató de obtener los mejores precios y al elec-

CARTON EMBREADO
El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y vale ₡ 18-00
JUAN KNOHR HIJOS

Cambio de Propietario
EN LA
Botica Universal
Esquina del Mercado — Cerca de La Proveedora
Ahora á cargo del Lic. ALBERTO ARDAENS, Farmacéutico francés — de las Facultades de París, Guatemala y Costa Rica —
Despacho escrupuloso de Recetas á cargo de dos Farmacéuticos Titulados. surtido nuevo y completo de Orogna, Medicina y Perfumería.

NO mas Canas
En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Doctor Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS—Abril 20.

La única legítima **BREVA**
KEYSTONE
DONDE
T. Assmann & Cia.
EDGAR KNOHR & CIA.

Gran amacén de géneros y abarrotes
Completo surtido de machetes marca "Spears y Jackson" y cuchillos marca "Collins". Alambre para cercar de todas clases.
Muy bonito y completo surtido de pantalones, camisas, camisetitas y calzoncillos. Grande y variado surtido de paraguas para hombres y mujeres.
Mantillones especiales número 519 para ₡ 250 y número 549 para ₡ 3 00.
Vinos españoles en barriles, grandes y pequeños. Campocripano, Oporto, Jerez, Angélica, Consagrar, Moscatel y Málaga.

LA VIOLETA
*** EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS ***
S E HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería. LADRILLO á Cj. 15.50 el mil, AL CONTADO.—San José, junio 16 de 1911.

La Bota Imperial
ZAPATERIA
Señor. Tengo el gusto de ofrecer á Ud. mi tienda de calzado que está situada en la Calle 2a. Sur, frente á "La Alhombra", y en donde podrá encontrar la mejor clase de calzado, tanto á la medida como de venta. Me es también satisfactorio garantizar á Ud. que mis precios son los más bajos en el ramo de calzado fino, tomando en cuenta que todas las clases de material que empleo son de lo mejor que se puede obtener. El calzado á medida es rigurosamente atendido, tanto en mi tienda como á domicilio. Contando con un surtido especial de botas modernas y cómodas, puedo ofrecer á Ud. elegancia y confort para su calzado. Se hace cosido y clavado.
En espera de sus gratas órdenes, me suscribo de Ud. atento y S. S.,
ELIAS CALDERÓN G
San José, 20 de marzo de 1912.

Fabrica de Cerveza y Hielo **LA VICTORIA** Fabrica de Aguas Gaseosas
DE
Florida Ice & Farm Co.
La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemist and Bacteriologist, de Hamburgo; por el Institute of Official Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENRZ
PIDA
PILSENER
Y
EXTRA
La elaboración de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.
EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS
Rapidez en el despacho de los pedidos

Gran surtido en artículos
al por mayor

LA FAMA
HERRERO HERMANOS

Acban de recibir buen
arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Facultad de Farmacia. Se promueve un incidente sobre matrícula

Se ha suscitado ahora en la Escuela de Farmacia un incidente de mucha significación para el futuro prestigio de las Facultades Nacionales.

La Directiva nueva de aquel plantel profesional, al iniciar la escuela sus tareas en el presente año, dispuso, —con mucha cordura por cierto,— que se exigiera como requisito previo e indispensable para la matrícula, la presentación del título de Bachiller.

Esa atinada medida ha encontrado, sin embargo, gran oposición por parte de algunos interesados; quienes al efecto hicieron presentación en forma a la Junta Directiva, pidiendo se abrogara el acuerdo que semejante cosa dispone.

Cuando se fundó la escuela de Farmacia, por una concesión especial, y sólo por despertar el entusiasmo para formar ese Colegio, se permitió la matrícula a muchos jóvenes que casi no habían cursado otra enseñanza que la elemental. Hoy muchos de esos jóvenes son Licenciados en Farmacia, y algunos muy buenos por cierto.

Pero la regla no es esa. No puede ser un buen estudiante, y menos un recomendable farmacéutico quien no ha seguido todos los cursos de la 2ª enseñanza, previos indispensablemente a la adquisición de otro más elevado género de estudios fijados muy íntimamente con los secundarios, razón por la cual consideramos muy puesto en razón el acuerdo de la Junta Directiva.

De qué servirá el ingreso al Colegio de un alumno que no tiene ni remotamente nociones de Física, de Química en todas sus manifestaciones, de Anatomía, etc., más cuando es allí en donde esas materias van a conocerse a fondo? Absolutamente de nada.

Seguramente por eso decía no hace mucho tiempo un personaje político, "que no debía tomarse en cuenta la opinión de los farmacéuticos de aquí por lo superficial de sus conocimientos".

No, la Facultad de Farmacia necesita reivindicar su prestigio, esforzarse por su buen nombre, por sacar profesionales que sean su orgullo no solamente en el país sino también en todas partes.

Y en eso no hay daño que singularizar: cada cual puede obtener el bachillerato, haciendo un esfuerzo.

En las Universidades y escuelas profesionales de otras partes, no se admite a nadie si antes no presenta el título que acredite sus estudios de segunda enseñanza.

Muchos estudiantes costarricenses que han ido a Europa y Estados Unidos a seguir una carrera, no obstante llevar sus diplomas en debida forma, han tropezado con muy serias dificultades.

Por qué no ha de imitarse aquí esa conducta?

Por eso conceptuamos como muy racional y muy justo el procedimiento adoptado por la Escuela de Farmacia.

La Municipalidad de Tres Ríos reconstruirá su edificio municipal

La Municipalidad del cantón de La Unión se propone reconstruir su edificio municipal, destruido por los últimos temblores, conforme a los planos levantados por la Dirección General de Obras Públicas. El presupuesto de gastos alcanza a poco más de veinte mil colones. Para llevar a cabo la obra, cuenta la Municipalidad con los fondos depositados en el Tesoro Público y con el auxilio que ha solicitado de la Secretaría de Fomento y que probablemente se le otorgará.

Queda resuelta la competencia promovida entre una autoridad civil y una militar

Integrada por los señores Magistrados de la Sala Segunda de Apelaciones y por los Conjuces militares don Ramiro Chacón Sibaja y don Enrique Esquivel Sáenz, se reunió ayer tarde la Corte Superior Marcial con el fin de resolver la competencia de jurisdicción establecida entre el Juez del Crimen y el Comandante de Plaza de la provincia de Limón, en la sumaria contra Leonel Alvarez Salazar, en su calidad de Agente de Policía de Jiménez, Línea Vieja, por homicidio en la persona de Juan Piedra.

El Tribunal declaró que el asunto es de conocimiento del Juez del Crimen de Limón.

HONDURAS al día

Tegucigalpa, 18.—6.40 p. m.— Dentro de 2 ó 3 meses quedará establecido el servicio de automóviles entre esta capital y nuestro puerto del Sur.

—Ayer embarcóse para Guatemala la Compañía Unda.

—Murió en Choluteca la estimable señorita María Isolina Cortales.

—Pronto se reconstruirá el puente de la Isla.

—El 20 del corriente contraerá matrimonio Constantino S. Ramos con la señorita María Josefa Ramos.

—Hoy dará su segunda conferencia en el local del cabildo el educacionista señor Granados.

—A la escuela nocturna de artesanos concurren 145 alumnos.

—En Juticalpa quedaron instaladas las clases del Colegio 2ª Enseñanza y de la Sección Normal.

—Falleció en la Ceiba, la señorita Consuelo Cuaremas.

—El doctor Emilio Williams y don A. Coello han comenzado a publicar en Choluteca un semanario con el título de *El Correo del Sur*.

—Para Estados Unidos partió el coronel H. Matoni.

El comerciante turco Emilio Cahensa, contraerá pronto matrimonio con la señorita Angela Chavel.

—El domingo próximo se verificará el primer concierto extraordinario en los salones de la Cámara de Comercio.

—En dicho puerto dejó de ver la luz publica el periódico *El Comercio*.—*Nuevo Tiempo*.

EL SERVICIO de riego y lo que exige la ciudad

Ya que actualmente el riego, aparte de ser costoso, no se hace en toda la ciudad, convendría que la Municipalidad acordara hacerlo en otra forma, esto es, por medio de automóviles provistos de los equipos correspondientes, como se hace en Europa y en los Estados Unidos.

Por este medio, además de hacerse más rápido el trabajo, se obtiene un servicio mejor a la par que se economiza dinero en el mantenimiento de los caballos.

De lo contrario, ya sea que el riego se siga haciendo como está establecido o en la forma antes expuesta, debe aumentarse el número de lugares donde se toma el agua, cuando menos uno en cada distrito de la capital.

Exterior Noticias diversas

Buenos Aires, 18.—A solicitud de Lord Lausdale, suspendióse el juicio en la causa del inglés James Duwson, quien se encuentra preso desde 1899 por haber sido sentenciado a 15 años de prisión por homicidio. El señor Ministro inglés será obsequiado mañana con un banquete; entre los concurrentes encontrarase el Ministro Bosch. El Ministro Naon llegó, no ha hecho mención de renunciar el Ministerio en Washington, dependiendo esto del resultado de la elección.

Reims, 18.—Mr. Alexander Affament ha tenido completo éxito con un motorcito de su invención cuyas aletas revolucionan 1200 veces por minuto. Colocóselo a la espalda y recorrió una milla y media a una altura de 5 metros. Fué calurosamente felicitado.

Copenhague, 18.—El profesor de la academia politécnica de Hannover ha inventado un acumulador de la capacidad cinco veces mayor que el ordinario del mismo tamaño y peso.

Berlín, 18.—Oficialmente se desmiente la conversación atribuida al Kaiser en Venecia con un diputado, relativa a lo que él haría si sus gobernados fueran tan patriotas como los italianos. En el Bill que envió hoy al Reichstag pide el aumento del ejército en 40.000 hombre, 246 cañones y 606 ametralladoras.

Pekín, 18.—Diariamente continúan muriendo de hambre centenares de personas. Témesse que desarrollese la plaga bubónica. La sociedad de socorros agotará sus fondos a fines de este mes. El Gobierno no puede auxiliarlos; sino consigue 300 mil dólares inmediatamente morirán 300.000. Asegúrase que las seis potencias han suspendido sus adelantos de empréstito como una protesta contra las operaciones hechas con los bancos belgas.

México, 18.—Las condiciones se han cambiado.

Cronica de policia

Santiago Moor se negó a pagar una copa de bermouth que se tragó en la cantina del Hotel Francés; y no fué sólo eso lo que hizo, sino que al cobrarle el mozo de la cantina, casi lo estrangula. Este era un nuevo sistema monetario, desconocido hasta hoy.

—Baltazar Vargas gusta de cuando cuando ejercitarse al escomeo. Por tan singular hábito ha tenido que sufrir la pérdida de su libertad corporal algunas veces, como lo está sufriendo ahora por sustraer, torpemente, una lata de salmón de una venta del mercado.

El mocho Hernandez y Castro en Canarias

Caracas, 18.—Sábese que Castro encuéntrase en las Canarias con Manuel Hernández.

Fábrica de Velas LA JOSEFINA

La fábrica más grande y moderna del país. — Especialidad en velas para climas cálidos.

Situada en el Barrio de Otoyá. Abril 16, 1 m. alt.

Apertura de una nueva Escuela

La Subsecretaría de Instrucción Pública está formando el personal para la nueva escuela que se abrirá en esta ciudad.

Para ella, la Junta de Educación alquiló la casa de habitación de don Tobías Gutiérrez, situada 150 varas al Oeste de la Inspección de Hacienda.

Los muebles para este nuevo establecimiento escolar fueron pedidos ayer, por cable, a Estados Unidos.

La nueva escuela será de varones y con ella se logrará que parte de los niños que se privan de recibir instrucción por falta de local, concurren a la escuela.

Es probable que después se abran dos escuelas más.

Avisos del día

BUENA OPORTUNIDAD

—Vendo 6 doy en arriendo en buenas condiciones, por corto ó largo plazo, mis negocios de pulpería, taquilla y billar, y cien varas de casas situadas detras de la iglesia del Zapote. También vendo una magnífica yegua, de buen andar, próxima a parir propia para aquellas madres que quieran amamantar sus criaturas. Para precio y condiciones diríjanse a don Francisco Núñez en el Zapote.—Abril 20. 1 m.

A LAS PERSONAS de buen gusto de provincias que visiten esta ciudad.—Con el nombre de Hotel Paris he establecido un servicio esmerado de comidas para pensionistas a la orden, tengo buenos cuartos con esmerado servicio. Mi establecimiento está situado en la calle de la Sabana, 50 varas al oeste de la pulpería *La Proveedora*.—San José, abril 18.—MANUEL SANTA CRUZ. 10 v.

Casas en alquiler

Inmejorables para familias que tengan liceistas, se alquilan dos casas nuevas, DE MADERA, cada una con sala, tres aposentos, comedor, cocina, lavadero, baño y excusado. Situada tras el Liceo, lado oriental de la plaza González Víquez. Precio y condiciones allí mismo informarán. Marzo 31 10 v.

Pasajeros llegados al país en el vapor Cartago

Limón, 19.—Hoy a la 1 y 30 ancló, procedente de Bluefields, el vapor noruego *Bluefields*, sin pasajeros ni carga. Correspondencia: 1 saco.

—A las 6 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor inglés *Cartago*. Pasajeros: Frank y Rose Whittell, Laane Morry, William Risor, Lilliom Sumner, Cooke Collis, Cleveland Lindo, George Kunhardt, Arturo Lleyb, Emilio Echeverría, Adolfo y Carolina Guardia, 15 en cubierta y 193 en tránsito. Sin carga. Correspondencia: 2 sacos.

Don Manuel DE JESUS JIMENEZ renuncia la diputación por Alajuela

Ayer presentó el diputado don Manuel de Jesús Jiménez, a la Secretaría del Congreso, su renuncia de diputado por la provincia de Alajuela.

La razón que obliga al señor Jiménez a renunciar tan alto cargo, es, en síntesis, la siguiente:

Que habiéndose opuesto a que se emitiera la ley que ordena la construcción de un tranvía de Alajuela a Grecia tal como se emitió, es indudable que se ha creado enemistades en aquella localidad, por lo cual su representación en la Cámara no será conforme lo desean sus representados.

El señor Jiménez ofrece para su oportuna exposición los motivos que lo obligaron a pensar como lo hizo. Advierte que en todo caso, su intención no fué la de perjudicar intereses comunes de ninguna especie y ofrece a los alajuelenses sus esfuerzos para el bien de la provincia.

Termina manifestando sus gratitudes por el honor que recibió al ser designado para ocupar tal diputación.

En lugar del señor Jiménez vendrá a la Cámara el primer suplente don José Manuel Peralta.

Por primera vez ven una función de teatro

Santa Bárbara, 19 (9 a. m.)—Por primera vez en este cantón se ha visto una función teatral; el pueblo está de plácemes.

—El dueto Gamonet Montenegro, procedente de Alajuela, está entre nosotros; anoche dió su primera función y puso en escena las jocosisimas obras en un acto *Champagne Grappe*, *Los Monigotes* y *Locura Política* y por último un baile austríaco.

Los trabajos del dueto en referencia son recomendables, puesto que son unos verdaderos artistas; particularmente don Enrique Gamonet, quien desempeña sus papeles con una sal y una habilidad tal que hace desternillar de risa al hombre más serio.

No omito manifestar que *Locura Política* es obra nacional.

Por súplicas de la sociedad barbeña, esta noche se dará otra y última función. El sábado y domingo próximo trabajarán en Heredia.—PACHICO.

Negocios resueltos ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los asuntos siguientes:

Confirmando la sentencia dictada por el Juez Segundo del Crimen de San José que impone un año seis meses de presidio a Esteban Mora García, por hurto en daño de Elva Hernández Arias.

—Aprobó la sentencia decretada por el mismo Juez, que condena a dos años ocho meses y veintidós días de presidio a Pedro Peña Garro y a Rafael Rojas de segundo apellido y paradero ignorado, por robo en perjuicio de Andrés Venegas García.

—Fijó en dos meses y un día de presidio, la pena de un año cinco meses y once días de presidio impuesta por el Juez Primero del Crimen de San José a Francisco Valverde Porras y a Roberto Castro Chaves.

—Elevó a dos años ocho meses y veintidós días de presidio, la pena de dos años impuesta por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo a Ernesto Moya García.

Será obsequiado con una comida

Desamparados, 19.—Como despedida, varias de las amistades de nuestro actual Alcalde don Alfonso Barrantes Gómez, han dispuesto obsequiarle con una comida que se verificará el domingo. El señor Barrantes saldrá el lunes a tomar posesión de la Judicatura de Santa Cruz. El nuevo Alcalde don Victor Manuel Sáenz Mora, llegará el lunes.—CORRESPONSAL.

Obsequio número 67

Fué favorecido Narciso Villalta

77 87—El Agente Primero Principal de Policía. LUIS VARGAS QUESADA.—San José, 14 de Abril de 1912.

¿ Quiere usted andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase a esta SASTRERIA, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene. CASIMIRES DE LAS MEJORES FABRICAS

SASTRERIA DE Ricardo Muñoz

Acepto órdenes por Correo Apartado número 354

REPARACION de un puente sobre el Reventazón

La Municipalidad del Cantón de Jiménez se ha dirigido al Gobierno en solicitud de un auxilio del Tesoro Nacional, para reparar el puente construido con fondos nacionales sobre el Río Reventazón, situado en el camino que de Infernillo conduce a Tucurrique. Este asunto se está considerando actualmente.

Juramento de autoridades

Prestaron juramento ante el Gobernador de esta provincia, las personas siguientes:

Jenaro Vindas, nombrado para ocupar el puesto de Comisario Escolar en Sabanilla del Mojón.

Germán Rivera, nuevo Juez de Paz de San Pedro del Mojón.

Eliseo Quirós, Agente Principal de Policía de Las Pavas.

Manuel V. Blanco, como Corredor Jurado, cuyo título ordenó extenderle el Poder Ejecutivo.

OTRA competencia que que resolverá la Corte Marcial

La Comandancia en Jefe del Ejército de la República sometió ayer a la consideración de la Corte Superior Marcial, la sumaria contra el soldado del presidio de San Lucas, José Alvarado Loria, para averiguarse si hubo culpabilidad en la fuga del reo Raimundo Duarte, condenado por lesiones, hecho ocurrido el día viernes veintinueve de marzo último en el puerto de Manzanillo.

El Tribunal resolverá si es al Juez del Crimen de Puntarenas ó al Comandante de Plaza de la misma provincia a quien corresponde el conocimiento del negocio.

LA FOTOGRAFIA ALSINA

Situada en el edificio de propiedad de la IMPRENTA ALSINA

Calle de la Estacion

quedará abierta al público desde el 15 del presente mes

Contando con las mejores Cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de TARJETAS DE FANTASIA para montar retratos, que son una verdadera novedad, y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo—de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica—esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una verdadera novedad que ofrece esta casa.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente

Sus especialidades

CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad. CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Cognac Otard Dupuy

EL MEJOR DEL MUNDO WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO. PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

En el naufragio del Titanic se sabe que perecieron 1342 personas. En el momento fatal reinó el orden, pero después sobrevino el pánico. El capitán Slith fué el primero en perecer. Monto de las pérdidas. Muchísima gente acude al frente de las oficinas de la White Star Line, en busca de nuevos detalles de este gran acontecimiento que llena ahora de consternación al mundo entero.

Londres, 18.—Las noticias del desastre del Titanic han sido puestas en grandes carteles en la puerta del sepulcro de la esposa de Thomas Andrew, Agente general de la compañía, que se encontraba a bordo. Se sabe que la señora George Widener fué salvada. Tiene pólizas de alhajas por valor de 180 mil libras. Otra por tres collares de perlas, uno de ellos está valorado en 50 mil libras. Avisan de Nueva York que en el Carpathia se han salvado el 2º, 3º, y 4º oficiales y el 2º telegrafista. En la lista hay muchos nombres de italianos. El inalámbrico enviado de Estados Unidos primero decía: *Titanic* está en presencia de un grandísimo hurto a 42 grados 27 minutos longitud y 50 grados 8 minutos latitud y hora y media después colisionaba con él.

Nueva York, 18.—A medio día de hoy las oficinas de la White Star recibieron un radiograma vía *El Olimpio*, con procedencia del *Carpathia*, cuyo mensaje indica ser el primero que llega del lugar del desastre. Dice que el *Titanic* desapareció; pero que todos los que habían tomado botes fueron salvados; que buscó y cuando ya no encontró más gente se dirigió lentamente para Nueva York en medio de grandes ventisqueros; que los salvados son cerca de 783 mujeres y niños, y 85 hombres; que se esperaba que el *Parisian* y el *Virginia* hubieran encontrado algunos pero que dicen que llegaron tarde; que el número de ahogados positivamente es de 1342. En las listas de los salvados que se han publicado no aparecen Astor, Harrys, Widener, Strauss, Butt, Clarince, ni Moore, renombrado sportman de

Washington. El *Corpathia* espérase hoy en la noche.

Londres, 18.—El desastre del *Titanic* ha influido en el mercado.

Nueva York, 18.—Un inalámbrico del crucero *Washington*, anuncia que Mr. Knox pronunció un discurso a la oficialidad y marina del mencionado buque, agradeciéndole por su cooperación en las visitas que él ha hecho y por las atenciones que le han guardado.

Nueva York, 18.—El vapor *California* permaneció inútilmente largo tiempo en el lugar del desastre del *Titanic*, pues no pudo encontrar a ningún sobreviviente ni cadáveres. Dice que el frío era tan intenso que era imposible que lo resistieran aquellos que quedaron flotando. La proa del *Titanic* fué la primera que se hundió y en ella el Capitán Slith, cuya brillante carrera de almirante de la White Star Line terminó allí. Había conducido muchísimos vapores de esa línea en sus primeros viajes, incluyendo el *Olimpia*.

La aglomeración de gente frente a las oficinas de la White Star es continua, en busca de mayores detalles. Anuncian que en el *Titanic* se perdieron 350 baltijas del correo que llevaban 8 millones de cartas. Las pérdidas se calculan como en 20 millones de dólares. Según parece, durante el momento trágico reinó el mayor orden, cediendo los hombres todas sus posiciones a las mujeres y niños, esperando ellos muy tranquilos el momento de desaparecer en las profundas y frías aguas del océano.

Sabían bien que les llegaría auxilio pero que este llegaría tarde, el Príncipe Henry de Prusia, ha

enviado sus muestras de condolencia a la White Star. Mr. Istmay, Presidente de la Compañía, tenía por costumbre ir en el primer viaje de cada vapor; pero en esta vez no se sabe porque no lo hizo; casualidad. Las oficinas marítimas de Boston, New York, Glasgow y Liverpool tienen sus banderas a media asta.

Londres, 18.—Al dar principio la Cámara de los Comunes a sus operaciones, Asquith pronunció un discurso en el que deploró la pérdida del *Titanic*.

Berlin, 18.—Johannes Kaempf, orador del Reichstag, expresó en nombre del imperio alemán sus muestras de condolencia a la White Star Line por el desastre del *Titanic*. Interpeló a Mr. Buxon, Presidente de la Cámara de Comercio, si daría algún paso relativo a impedir que los trasatlánticos intentando batir el record atraviesen la peligrosa región del Norte; además, se le preguntó si era humanitaria la proporción entre la capacidad del *Titanic* comparada con la capacidad de sus botes de salvamento. Pidió tiempo para resolverlo.

Ottawa, 18.—El Duque de Connaught, envió sus muestras de condolencia a la White Star Line.

Nueva York, 18.—El *Herald* recibió un inalámbrico que le envió el vapor *Bruce*, vía San John y que dice: Cuando el *Titanic* colisionó caminaba a razón de 18 nudos por hora; el golpe fué indescriptible.

El vapor penetró casi la mitad de su volumen dentro de la montaña de hielo quedando destrozada la parte delantera hasta la primera chimenea.

Permaneció fuera del agua algunos momentos descansando so-

bre los témpanos, en seguida, sin duda por habersele roto el fondo se comenzó a hundir lentamente. Aprovechóse este tiempo en lanzar al agua los botes de salvamento, primeramente hubo mucho orden pero cuando el agua entraba, el pánico creció de punto, más de mil personas tomaron los botes; al botarse los botes unos zozobraron chocando contra los témpanos, cuando el agua penetró a la maquinaria de la luz eléctrica, todo quedó en tinieblas, el inalámbrico dejó de funcionar y el pánico alcanzó su límite. Las maniobras se hicieron difíciles con el hundimiento, varios botes fueron arrastrados por la potente marea succión. El frío era intensísimo y aquellos que caían al agua eran helados en el acto; la situación era angostiosísima; la llegada del *Corpathia* causó gran júbilo.

Londres, 18.—La prensa nacional comenta furiosamente la falta de botes suficientes de salvamento en embarcaciones de capacidad tan grande como la del *Titanic*. Alegan que habiendo estado el *Titanic* cuatro horas para desaparecer, habiendo tenido botes suficientes, todos se habrían salvado.

Washington, 18.—Con motivo del desastre del *Titanic* el Senado nombró una comisión que estudie los detalles de la catástrofe, porque proyectase pasar una ley que no permita la salida a las embarcaciones de los puertos de Estados Unidos sino es con el número de botes con capacidad en proporción a la del barco; principalmente para que en caso de algún accidente puedan salir o tomar botes todos los pasajeros. Se tratará de hacer este servicio internacional.

Opinión de don Pedro Nolasco sobre la prolongada sequía

La prolongada sequía, cosa digna de llamar la atención de todos, ya que siempre los primeros aguaceros han sido a principios de abril, nos hizo entrevistarnos con el brujo, es decir, con don Pedro Nolasco Gutiérrez, a quien consultamos sobre el particular.

Opina don Pedro que ahora está repitiéndose el fenómeno que se vió hace muchos años, allá por el año 70 ó 72, y cree que no entrarán decididamente las lluvias sino hasta fines del presente mes. En cambio, cree que el resto del invierno va a ser muy riguroso.

VIDA puríscaleña

La presente semana va transcurriendo sin que anotemos noticias sensacionales, libre de la que le dió por telégrafo de lo ocurrido en San Luis de este cantón.

—Previa profusa invitación se verificó el lunes a las 8 de la mañana en la parroquia de esta villa, una misa de Requiem, en descanso del alma de la que fué doña Juanita v. de Romero. A ese fúnebre ceremonial concurrieron más de 400 personas, entre ambos sexos, edades y posición social, con lo que quedó bien simbolizado el alto aprecio que se le tenía a la extinta y respetable matrona.

—Parece que una ráfaga de progreso ha soplado en esta villa, pues vemos que tanto la autoridad eclesiástica como la civil, redoblan sus energías para llevar a feliz término las importantes obras que se han prometido.

—El vecindario en su totalidad firmará un memorial que será elevado al Ilustrísimo señor Obispo, en el que se le suplica nombre un coadjutor para esta parroquia, en virtud de lo diseminado de sus distritos, el número es de cerca de 14,000 habitantes del cantón y en consecuencia es excesivo el trabajo que gravita sobre las obligaciones de nuestro párroco Presbítero Licenciado Rafael Badilla. Es de creerse que Su Señoría, atenderá debidamente esta justa petición; pues parroquias de menos importancia tienen su coadjutor.

—Una cuadrilla de más de 30 obreros, bajo la dirección personal del Presidente Municipal Manuel Romero, llevan con actividad los trabajos de macadamización de las principales calles, aceras, desagües, cloacas y puentes a donde sea necesario.

—Uno de los grandes beneficios que la villa recibirá en la presente Administración, es la cañería, con lo cual y científicamente probado, los enclenques anquilostomáticos serán transformados en hombres hábiles y robustos para las faenas agrícolas y el Gobierno dejará de votar tanto dinero en la campaña para combatir este terrible mal, pues está evidentemente probado que individuos que han sido curados han adquirido la enfermedad nuevamente por la mala calidad de las aguas y la ninguna higiene en que hasta ahora hemos vivido.

—El Médico del Pueblo, doctor Arana, ha vacunado más de 150 niños de las escuelas de esta villa.

—No obstante la larga distancia que media entre la capital y este cantón, el número de visitantes especialmente para Semana Santa ha sido de consideración y casi todos bien impresionados han dicho no importa, aún no se siente lo pesado del camino contemplando los hermosos paisajes que en esta región la Naturaleza nos brinda, cuánto aire, qué diversidad de pájaros canoros, cuánta vida agrícola, qué de corpulentos árboles de construcción y qué gran beneficio haría el Soberano Congreso Nacional, si en la próxima legislación declarara carretera nacional la que nos trae de esa capital a este progresista cantón, y en realidad que así lo esperamos de ese núcleo de hombres conscientes que como nuestros representantes irán al Congreso, y proyecto que a no dudar presentará en las próximas sesiones nuestro diputado señor Romero Escobar. —Abril, 17 de 1912. —CORRESPONSAL.

Facultad de Medicina Sesión de anoche

El Presidente dió cuenta de haberse dado el pésame a don Jorge Fonseca y hermanos por la muerte del doctor don Francisco E. Fonseca y a doña América Quiñones por el fallecimiento de su esposo el doctor don Juan Hermis.

—Fué pasada a estudio la causa llegada del Juzgado del Juzgado del Crimen de Puntareñas contra Ismael Araya Valencia por lesiones en perjuicio de Eusebio Cruz.

Bajael CAMBIO 60 puntos Construcción de una parroquia

Managua, 19.—Recibido a las 9 p. m.—Con motivo de que ayer se incineraron los primeros 500 mil pesos en billetes nacionales, hasta completar ocho millones, ha bajado el cambio sesenta puntos; está al 1250%.

—El Presidente Díaz ha contratado con el Ingeniero Adolfo Cárdenas, la construcción de la parroquia de esta ciudad, que será de cemento armado, estilo moderno.

—Los conciertos que se dan en el *Club de Managua* los miércoles y domingos son muy concurridos, y a ellos asiste lo más selecto de nuestra sociedad.

El conocido médico hondureño doctor Ricardo Alduvín se establecerá en Masaya, donde es conocido y apreciado desde 1903.

Ayer fueron vendidas por el Ministro de Hacienda 35 mil pesetas oro en giros sobre Nueva York.—*El Porvenir*.

Decapitación y mutilación de santos. Habrá entre ellos algún mártir por segunda vez?

De Santa Cruz nos avisan que en la iglesia parroquial de aquella villa hay varios santos sin brazos y sin cabeza, los cuales habían servido desde hace algún tiempo y ahora como hay nuevas imágenes, se optó por desfigurar las viejas.

No se sabe como ha sucedido esto.

El pueblo de esa región está alarmado por estar los santos en ese estado.

Daremos detalles al público apenas se nos suministren de aquella población.

Cronica

Para la temporada lluviosa acaba de recibir el almacén Robert.

PARAGUAS de todas clases y tamaños, italianos é ingleses.

CAPAS y sobretodos impermeables para señoras, caballeros, niños y colegiales. Es el más grande y variado surtido que ha venido al país. Todas de calidad garantizada.

PONCHOS de todos tamaños y calidades.

SOMBREROS impermeables, muy elegantes. Son una gran novedad.

POLAINAS gran surtido. Todo nuevo, bueno y muy barato.

Nacimientos

Mercedes María de la Trinidad, de Silvano Jara y Rosa Salazar; Josefina Carmen, de Julián Mejía y Rosa Salazar; Claudio de los Angeles, de Enrique Escobar y Carlota Canet.

Defunciones

Hans Herrm, de 34 años; Rodolfo Haubert, de 11 meses; Emilio Sánchez, de ocho meses; Angela Guevara, de diez meses.

Pasaportes

Anita, Isabel, Adela y Claudia Phillips, para Bocas del Toro; Manuel Vargas M., para Panamá.

ATENCION!!

YA SE REANUDARON LOS AFAMADOS REMATES EN EL LOCAL

Frente á Leiva

Cosas finísimas para vestir. ARTICULOS RENOVADOS. Gran baratillo, durante el día, de ROPA HECHA, sombreros, bordados, cintas, VESTIDOS PARA NIÑOS, etc., etc.

NO FALTAR

TODAS LAS NOCHES A LAS 7

Desaparecerá una estrella

Según cálculos que no fallarán por ser matemáticamente exactos, dentro de pocos días dejará de lanzar sus vivísimos destellos una estrella de primera magnitud; pero no se trata de uno de esos innumerables mudos que pululan el espacio, sino de la gentil artista *Gatita Madrileña*, la cual está al terminar su temporada en el Teatro Variedades.

Los actuales desafíos de lucha grecoromana en aquel teatro revisten mayor importancia é interés, porque comienza la eliminación de vencidos para decidir el campeonato costarricense.

En la semana próxima: debut de *Las Africanistas*.

REOS que obtienen conmutación

La Secretaría de Estado en el Despacho de Justicia dictó ayer los acuerdos siguientes:

Conmutó en confinamiento en Limón, la pena de arresto impuesta á Melchor Araya Oreamuno.

—Denegó la nueva conmutación pedida por José Chinchilla Fallas, y permitiendo que el solicitante permanezca en la Cárcel de San José.

—Conmuta en @ 121 de multa, aplicables al fondo escolar de Santo Domingo de Heredia, la pena de arresto á que fué condenado Isidro Vargas Barquero.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de F. Jart Hermanos.

PABA TENER

BUENA LUZ ELECTRICA

DEBEN USARSE LAS LAMPARAS

OSRAM TANTAL PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico.

Nuevos precios rebajados

SIN COMPETENCIA

KOBERG & ECHANDI Gran Almacén ELECTRICO

al lado del Banco Anglo. — San José, Costa Rica

Abril 17. — 1 m.

UN HOMBRE muerto de hambre

De un cajón de puerta recogió la policía a un hombre en estado agónico. Llevado a la sección respectiva se le hizo volver en sí dándole cerveza Victoria. Se ve, pues, que el poder de esta cerveza es sí.

Fijese en la marca

Cuando usted vea un trabajo de arte, busque el taller donde se hizo y verá que fué en la Imprenta del Comercio.

Esta casa es de mucha fama, por mil títulos.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

Renuncia de un profesor

Se tratará de la cancelación de los títulos de Doctor

El próximo lunes, a las 9 de la noche, celebrará Asamblea General el Colegio de Farmacéuticos, con el objeto de conocer de la apelación interpuesta por don Alonso Pérez Calvo, respecto a la matrícula de señoritas bachilleras en la Escuela de Farmacia y cancelación de los títulos de Doctor expedidos por la Directiva del año pasado.

Asimismo, y por renuncia del Licenciado don Horacio Acosta García del cargo de profesor de Química Inorgánica, se procederá a la elección de quien haya de sustituirlo.

Acuerdo confirmado Nombromientos de ayer

Se ha nombrado al doctor Ismael Valerio para Médico del Pueblo de Santo Domingo y San Isidro de Heredia, y se trasladó a la Medicina del Pueblo de San Rafael de la misma provincia, al doctor Rubén Villalobos.

—En la apelación del señor Jenaro Vargas y otros vecinos de Palmares, fué confirmado el acuerdo dictado por la Municipalidad de aquella localidad referente a un detalle de caminos.

—Para Agente de Policía de La Constancia, Cantón de Siquirres, nombrose al señor Oscar Solano.

AFORO de la sidra

La Secretaría de Hacienda, aclarando el impuesto relativo a la sidra, declaró ayer que la base del aforo de ese artículo es el tanto por ciento de riqueza alcohólica. Así, la sidra que no contenga más del 8 oyo de alcohol, debe aforarse a razón de @ 0.25 el kilogramo; la que pase de esa proporción, pagará @ 1.50.

